

Fachtag: "Spielplatz für alle - Inklusion auf Mülheimer Spielplätzen"

Ideen sammeln und Erfahrungen einbringen: Möglich war dies beim Fachtag "Spielplatz für alle - Inklusion auf Mülheimer Spielplätzen" am Montag, 20. November 2023. Dazu hatte das Amt für Kinder, Jugend, Schule und Integration eingeladen. Dabei diskutierten Expert*innen mit Betroffenen, Interessierten und Entscheidungsträger*innen aus Politik und Verwaltung. Oberbürgermeister Marc Buchholz war ebenfalls vor Ort.



Beim Fachtag „Spielplätze für alle – Inklusion auf Mülheimer Spielplätzen“ im Treffpunkt Behinderte und Nichtbehinderte OT St. Maria Himmelfahrt hat Peter Schraml vom Institut Masstab Mensch einen Vortrag zu Grundlagen von inklusiven Spielräumen gehalten.

Fotos: Helena Grebe

Spielplätze sind Orte, an denen sich Kinder begegnen. Sie dienen dazu, Zeit mit Freund*innen zu verbringen, sie regen zum Spielen an und stecken voller Herausforderungen und Abenteuer. Für eine gelungene Inklusion ist das Miteinander statt Nebeneinander entscheidend.



Oberbürgermeister Marc Buchholz hat beim Fachtag „Spielplätze für alle – Inklusion auf Mülheimer Spielplätzen“ ein Grußwort gehalten.

Der Leitgedanke des inklusiven Ansatzes ist es, dass Kinder mit Behinderungen auf Spielplätzen die Möglichkeit erhalten, gleichberechtigt mit anderen Kindern zu spielen. Auch die Begleitpersonen der Kinder können auf Barrierefreiheit angewiesen sein.

Inklusive Spielräume sind also Räume mit Angeboten, die - im besten Fall - jede*r entsprechend seiner oder ihrer Möglichkeiten nutzen kann - unabhängig von einer Behinderung. Ein inklusiver Spielplatz muss also barrierefrei auffindbar, zugänglich und nutzbar sein. Das bedeutet nicht, dass alle Spielgeräte für alle Kinder nutzbar sind, sondern dass Spielgeräte angeboten werden für unterschiedliche Interessen, Fähigkeiten und Altersstufen. Durch eine Vielfalt an Spielgeräten wird ein Spielplatz inklusiv.



Marie Jacobi hat bei der Veranstaltung das Visual Recording übernommen. Das ist eine visuelle Begleitung aller Reden, Vorträge und der Gruppenprozesse.

Ziel der Veranstaltung „Spielplatz für alle – Inklusion auf Mülheimer Spielplätzen“ ist es, dass aus den interessierten Teilnehmenden des Fachtages eine Arbeitsgruppe gegründet wird, die sich im Weiteren mit Fragestellungen zur Ausgestaltung eines inklusiven Spielplatzes in Mülheim beschäftigt und ihre Expertise in Planungsvorhaben einbringen kann.

Sollte Interesse an einer weiteren Mitwirkung bestehen, können Sie sich beim Spielpädagogischen Dienst, Gülcan Yücel-Engels (E-Mail: [1] versenden oder telefonisch unter [2] 0208/455-4534), melden.

Kontakt

[3] Gülcan Yücel-Engels

Stand: 20.11.2023

Im vorstehenden Text enthaltene Verweise:

- [1] https://www.muelheim-ruhr.de/cms/shared/email_an_kontakt.php?autoruid=5d5414455c6ff002cadb1c85bd8d7d5c
- [2] tel:02084554534
- [3] <https://www.muelheim-ruhr.de/cms/shared/ansprechpartner.php?fuid=5d5414455c6ff002cadb1c85bd8d7d5c>